

# EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahou Miércoles 3 Marzo de 1886.

Año XIV. Núm. 3.934.

## A LOS QUINTOS

Hasta el día 14 del corriente pueden redimirse en casa los Sres. Ladico hermanos mediante la suma de pesetas 1.500.

## Correo de hoy

### Los desórdenes en Londres

Recibimos hoy por el correo numerosos pormenores sobre los desórdenes ocurridos el domingo último en Londres, con motivo del gran «meeting» organizado por la Federación democrata socialista en Hyde-Park.

El número de asistentes se calculaba en unas 50.000 personas.

Tres grandes carros, adornados con banderas rojas, servían de tribunas á los oradores, y cada carro tenía su presidente y su principal orador.

En el que llevaba el número 1, el presidente era Mr. Mann de Battersea, y el orador principal Mr. Burns; en el núm. 2 era el presidente Mr. Jhon Fielding, y el orador principal Mr. Hyndman; en el número 3, Mr. George Bateman, presidente, y Mr. Champion, orador principal.

En uno de los carros se veían mujeres que vendían el periódico «La Justicia».

En las tres secciones fueron propuestas y votadas por aclamación las resoluciones siguientes:

«El «meeting» de los trabajadores de Londres, ya tengan ó no trabajo, expresa su más enérgica indignación por la lentitud del gobierno en emprender obras públicas con jornales razonables, y también por su negativa á autorizar la construcción de casas para obreros por las municipalidades y los comités de los condados en todo el reino.

El «meeting» expresa su indignación por haberse el gobierno negado á organizar de una manera equitativa los socorros á domicilio, y no haber tomado ninguna de las medidas que hubieran podido combatir la miseria creciente de los obreros en la Gran Bretaña.

El «meeting» declara que considera como un insulto á los obreros y á sus familias los jornales ridículos ofrecidos actualmente á los hombres y á las mujeres, tan pobres como honrados, y que no sirven más que para hacerles morir de hambre.

El «meeting» pide que el gobierno adopte inmediatamente las proposiciones de la Federación social y democrática para la organización del trabajo: el «meeting» pide además que en todas las tiendas, fábricas ó almacenes fije el gobierno en ocho horas por día la duración del trabajo.

El «meeting» está convencido de que la acción del gobierno es urgente; de que debe ocuparse sin tardanza en la suerte de los obreros, reducidos á la pobreza, á la inanición por el robo de sus trabajos que cometen los capitalistas, los propietarios.

El «meeting» reconoce que ningún resultado útil ó duradero podrá obtenerse en tanto que las clases obreras no estén organizadas de manera que trastornen completamente el sistema económico actual y

la opresión social de que son víctimas; tiempo es ya de que la democracia tome en mano la ley, la fabricación, el capital y todos los modos de producción, á fin de servirse de ellos en provecho de la comunidad entera de los trabajadores.»

En apoyo de estas resoluciones, se pronunciaron varios discursos. Mr. Burns, después de exhortar á la muchedumbre á que se abstuviese de todo desorden, declaró que debían utilizarse los principios de Mr. Chamberlain, contra los capitalistas y los propietarios. En su sentir, la suscripción abierta en el ayuntamiento para los obreros sin trabajo, se había hecho diez veces mayor por los motines recientes de West-End. Mr. Burns añadió que la construcción del ferrocarril metropolitano en Viena y el proyecto del de París, han sido inspirados por los temores de un movimiento socialista análogo al de Londres.

Mr. Hyndman dijo que á los obreros se les ofrecían dos caminos: el uno conduce á la esclavitud, á la miseria, á la degradación; el otro á una democracia bien organizada, cuya resultante será una libertad completa.

«Nuestros sufrimientos, dijo el orador, son infinitos; la muerte no es más que un detalle. Si caemos, otros vendrán más fuertes que nosotros. Aprovechemos la ocasión que se nos ofrece; el mundo aplaude vuestros esfuerzos y os aprueba. Los manes de vuestros padres están ahí para fortaleceros: ellos rodean este sitio y os gritan: ¡Valor!»

Mr. Champion y los demás oradores no hicieron más que repetir los discursos que pronunciaron el 8 de febrero.

A las cuatro y media terminó el «meeting», si que durante él ocurrieran desórdenes. Verdad es que en Hyde-Park había cerca de 2.000 agentes de policía.

Votadas las resoluciones, los tres carros se pusieron en movimiento, dirigiéndose hácia las salidas de Hyde-Park, escoltados por la muchedumbre.

Los carros se detuvieron un momento, y Mr. Burns exhortó de nuevo á aquella á que se abstuviera de todo desorden y se dispersara.

Después de disuelto el «meeting», una turba numerosa de vagos escoltaron á los oradores, que se retiraban á sus casas por Grosvenor Place.

La policía de á caballo seguía á los manifestantes, y cuando llegó á Victoria-Street, gritó la muchedumbre: «¡Al Parlamento!» «¡Al Club de San Esteban!»

Comenzó la pedrea, resultando heridas algunas personas. A las cinco llovían piedras por todas partes. Se efectuaron prisiones. En la calle del Parlamento, cerca del ministerio de lo Interior, hubo escenas de desorden de las más violentas. Con todo, la policía supo cumplir con su deber y consiguió dispersar á los perturbadores.

Unas 2.000 personas pasaron entonces el puente de Westminster, y á su frente marchaba toda la hez del populacho de los barrios meridionales de Londres. De nuevo volaron las piedras en todas direcciones, y fueron rotos gran número de vidrios.

Habiendo cargado contra los amotinados un fuerte destacamento de policía, se trabó una verdadera batalla. Con todo, á las seis

había conseguido la policía dispersar á la muchedumbre.

En las calles fueron recojidos gran número de heridos, algunos de ellos gravemente. Se dice que hasta hubo varios muertos.

«Cuán fácil hubiera sido evitar tanto escándalo y tanta desgracia con solo prohibir el «meeting», medida que habría estado harto justificada en vista de lo ocurrido en la manifestación del 8 de febrero!

### Los socialistas en Barcelona

La prensa de aquella capital trae detalles acerca del «meeting» socialista celebrado el domingo en el circo ecuestre barcelonés.

La invitación al acto se había hecho por carteles y bajo el nombre del partido «demócrata socialista español».

Unos 2.000 trabajadores llenaron el circo reinando el orden más perfecto.

Abrió la sesión el presidente Sr. Garrofet, un trabajador que respira bondad por sus cuatro costados, dice «La Publicidad»:

En términos sencillos expresa el objeto del «meeting», y concede la palabra al primero de los oradores.

El Sr. Pujol, que dice: «No somos una división, porque nuestro partido tiene razón de ser. Los obreros no han recibido más que desengaños de los partidos burgueses. Por eso no podemos continuar confiando nuestros intereses á los que solo en los suyos piensan. Aspiramos al poder político, para ser respetados y atendidos.»

Otro orador declara que las formas de gobierno no son una solución eficaz á los males de la clase obrera. Hay miseria en los estados monárquicos y en los estados republicanos—dijo.

De otro discurso:

«Nuestro socialismo no atenta á la propiedad individual: la garantiza. Nuestros padres no se llaman Fourier y Cabet, sino «Karl Max», cuyas doctrinas amolda á su país el partido democrático-socialista español.

Atravesamos una crisis, cuya causa es el desarrollo industrial. El burgués, perfeccionando los instrumentos del trabajo ha forjado las armas de la revolución del porvenir.

No tenemos fe en los partidos democráticos-burgueses. Quieren darnos libertad y democracia pero ninguna reforma social.

Nuestros procedimientos no son subversivos: son de orden, de paz y de familia.

Rendimos á este ferviente culto. Sin la virtud de nuestras mujeres estaríamos corrompidos, porque los burgueses colocan á la mujer obrera en esta disyuntiva: «ó á morir de hambre ó á prostituirse.»

Compañeros: Os anuncio que estamos abocados á una gran lucha. Que el partido democrático-socialista español demuestre en ella que saben esperar y combatir por la libertad y la justicia.

La reunión terminó con un discurso del ciudadano Iglesias que había ido de Madrid á Barcelona para asistir al «meeting», y que concluye con las siguientes frases:

«Compañeros: así como en 1789 se gritó «todo para la clase media», digamos: «todo para a clase obrera.»

### MADRID 28 DE FEBRERO

Segun telegramas de Londres ha tenido importancia para nuestro país la discusión mantenida ultimamente en las cámaras de comercio reunidas. Se ha deliberado ampliamente acerca de la conducta que debía seguirse con España. Gran parte de los delegados opinaban que se pidiera al Gobierno inglés represalias contra nuestro país, sujetando sus productos á derechos especiales.

Tras un luminoso debate, se votó una proposición presentada por los delegados amigos de España pidiendo al gobierno inglés reanude sus negociaciones para obtener la cláusula de nación más favorecida.

Con el señor ministro de Estado han conferenciado esta tarde los ministros representantes de Austria, Brasil, Italia, Suecia y Turquía.

El ministro de Comercio é Industria de la vecina república se dispone á ir á Tolon y á Marsella con objeto de adoptar precauciones sanitarias, en vista de que se efectuará dentro de breves días el desembarco en ambos puertos de las tropas que regresan del Tonkin.

Segun informes, existe en el ministerio de la Guerra la sentencia definitiva dictada en la causa sobre los sucesos del castillo de San Julian de Cartagena.

En ella parece que se impone una grave pena al reo principal de los que fueron detenidos, y otras de presidio para los restantes.

El procedimiento seguido contra reos ausentes y el instruido para depurar la responsabilidad en que pudieran incurrir funcionarios de la plaza continúan su curso en la capitania general de Valencia.

En uno de los próximos Consejos que celebren los ministros se ocuparán de este asunto y resolverán acerca del mismo, teniendo en cuenta sus circunstancias y antecedentes.

Ha muerto en Roma, en brazos de don Amadeo de Saboya, D. José Dragonetti, de quien era amigo entrañable.

José Dragonetti, oficial distinguido de la marina real de Italia, era hijo del marqués de Dragonetti, napolitano condenado por Francisco II al destierro, por sus sentimientos liberales y su comportamiento patriótico, y nombrado luego senador por Víctor Manuel.

Cuando el duque de Aosta fué nombrado almirante, el joven marqués de Dragonetti, que era entonces capitán de fragata, fué nombrado su ayudante.

Desde entonces no se separó ya del lado del hijo segundo del rey y le siguió á España cuando D. Amadeo aceptó la corona ofrecida por el voto de las Cortes.

En las circunstancias difíciles de aquel reinado, fué el consejero del príncipe hasta que volvió con él á su patria.

Tomó entonces el cargo de gran maestro de la casa ducal con el título de primer ayudante de campo honorario.

El príncipe Amadeo ha asistido hasta los últimos momentos á su ayudante, y está muy afectado por su muerte.

Ahora se disponen unos funerales muy solemnes, á los que asistirá lo mas escogido de la sociedad italiana.

Hoy publica «El Mediodía» de Málaga los siguientes pormenores del horrible y sangriento suceso ocurrido en Sedella por cuestiones electorales:

«Como á las diez de la noche del día 19 del actual y en ocasion en que el vecino de Sedella don Francisco Aguilera Bravo, se retiraba á su domicilio, fué acometido en la puerta de su casa por el alcalde y el juez municipal, acompañados de 12 ó 15 hombres, los cuales le dispararon hasta tres tiros: el primero que disparó segun dice la carta, fué el juez municipal, el segundo un guarda, y habiendo caído boca abajo el Aguilera, le dispararon otro tercer tiro, por lo cual el desgraciado se hizo el muerto hasta que acudiera la guardia civil, no obstante lo cual y en vista de que aun no habia muerto, le dispararon otros dos tiros en presencia de la pareja, para concluir con él.

Estos dos disparos, segun sigue diciendo la carta, fueron hechos por el alcalde y un tal Vecentico, y no habiendo muerto aun, lo llevaron á la cárcel, de la cual le sacaron en muy grave estado y le llevaron á su casa, donde le fueron administrados los últimos sacramentos.

Hasta aquí el triste relato de este sangriento drama que contiene la carta de Sedella escrita el día 21 y dirigida á un apreciable y dignísimo sacerdote que reside en Málaga y es hermano del desgraciado Aguilera asesinado tan bárbaramente.

Por referencias particulares sabemos que el nigno fiscal de la Audiencia de lo criminal de Velez, se personó en el pueblo de Sedella para intervenir en las diligencias del sumario, el cual se incoó oportunamente, puesto que se logró recibir declaracion al Aguilera, que falleció con posterioridad.»

El «Intransigent» dice que los delegados de las Juntas sindicales de patronos dieron el martes último esplicaciones á la comision de Paris, á la cual manifestaron que la crisis industrial es más aguda de lo que se cree, y que alcanza no solo á los obreros sino tambien á los patronos de los trabajadores que se dedican á pequeñas industrias y al comercio al por menor. Añadieron que si el gobierno no toma pronto disposiciones radicales á fin de dar pan al pueblo, hay que esperar una insurreccion, en la cual figurarán tantas sino más personas de levita que de blusa.

Madrid 1.º.—Han Quedado ya ultimados los preparativos para el casamiento de S. A. la infanta D.ª Eulalia con el infante D. Antonio de Orleans. La ceremonia religiosa se celebrará el sábado próximo en la capilla de Palacio.

«El Globo», ocupándose en un artículo publicado por «El Correo», en el que se calculaba en 50 millones de pesetas el importe del déficit en los actuales presupuestos, se esfuerza en demostrar que dicho déficit ascenderá á 100 millones de pesetas, pues además de los espesados 50 millones de pesetas, faltarán 32 millones sacados del fondo del Consejo de Redenciones y enganches, mas 48 millones de pesetas en valores de la Deuda amortizable que conservaba el Tesoro con el carácter de recurso disponible.

Se confirma la noticia relativo á haberse roto la proyectada coalicion electoral republicana á consecuencia de haberse negado el Sr. Castelar á formar parte de ella.

«El Liberal» afirma que el Sr. Camacho insiste en separar el cargo de Registrador de la Propiedad, del de liquidador de los

impuestos sobre derechos reales y trasmisiones de dominio.

Se ha recibido un parte telegrafico oficial procedente de Cartagena en el que se dice que los disparos que hizo el fuerte de Galeras de aquella ciudad fueron dirigidos contra varios matuteros.

Ayer ocurrieron en Tarifa 40 invasiones debidas al cólera.

El duque de Sevilla ha sido conducido á la cárcel-modelo.

El tema preferente en todos los círculos es la ruptura de la coalicion de los republicanos.

Paris 1.º.—Londres.—En la mañana de ayer hubo una reunion socialista en Manchester, la cual fué poco numerosa, habiéndose tomado en ella los acuerdos de costumbre; pero por la tarde la multitud cometió algunos desórdenes que fueron sofocados inmediatamente por la policia.

Sofia.—En vista de que ha terminado el plazo fijado para el armisticio y de que Servia, léjos de ajustar la paz, hace demostraciones militares contra la frontera búlgara, el príncipe Alejandro de Bulgaria ha mandado venir á Sofia á las tropas de la Rumelia, y por su parte se dispone á dirigirse personalmente á la frontera servia.

Décavezille.—La situacion sigue siendo grave. La Compañía propietaria de las minas ha manifestado que suspenderá su explotación si los obreros no aceptan las condiciones propuestas por ella.

Buckarest.—Siguen abrigándose temores de que se turbe la paz. M. Mijatovich no ha recibido ninguna nueva instruccion de su gobierno. Servia parece dispuesta á sostener la redaccion de sus proposiciones en las que se suprime la frase relaciones de amistad, que contiene la redaccion de las proposiciones de Turquía, en las que se procura conciliar los ánimos.

## Gacetilla

### Asuntos del día

Los ministros están ocupándose ya en el encasillado electoral.

¿Qué es hacer el encasillado? Preguntarán algunos. Pues no es otra cosa que colocar á cada candidato reconocido como ministerial, en el distrito que le ha de elegir.

Tarea dificultosísima, porque resultando muchos más candidatos que casillas, son bastantes en número los que han de quedar descasillados. ¡Y serán de oír sus lamentos!

Por supuesto, que todo esto vá acreditando cada vez más la cacareada «sinceridad electoral».

«El Imparcial» se ocupa de la «fiebre electoral» que es la epidemia reinante. «Buena fuera tanta actividad, dice, si se encaminára á excitar al cuerpo electoral, y si revelase un gran interés en los electores por contribuir á la formacion de las Cámaras. Pero desgraciadamente no es así: el núcleo de esa vorágine es el gobierno, que es á quien se le pide todo: las credenciales, el apoyo, la opinion, y en último término, el acta.»

«Lástima, exclama luego, que toda esa actividad no se emplee en las faenas necesarias para la vida nacional. Si los esfuerzos y el dinero que se gastan en las elecciones se aplicasen á un objeto de los que merecen los desvelos de los patriotas, ¿cuánto progresaríamos!»

Todos se ván desengañando de la estéril agitacion que produce en España la vida política, mal encaminada y dirigida.

Faltando nuevas cuestiones políticas, faltan el interés y la animacion en la mayor parte de los periódicos de Madrid, y sin embargo no faltan asuntos graves de que ocuparse, más graves que todas esas estériles cuestiones.

El movimiento socialista debiera llamar muy seriamente la atencion de la prensa: á las escandalosas manifestaciones de Londres, siguen ya los proyectos de un congreso internacional obrero, que probablemente se celebrará en París, y que tratará de extender por toda Europa la accion de las asociaciones que proclaman el colectivismo y la destruccion del actual organismo social.

No tenemos en España grandes masas obreras, que respondan á esa temible propaganda de un modo muy eficaz, pero la mala semilla vá estendiéndose, y lo que copiamos de la reunion socialista de Barcelona, prueba que se trabaja en ese sentido, y es un aviso saludable que no debe desatender el gobierno, ni tampoco las clases conservadoras.

Como si no fuera bastante la facilidad que existe en Francia para obtener el divorcio, anuncia el corresponsal telegrafico de «El Imparcial» que dentro de pocos dias será discutido en la Cámara de los diputados el proyecto aprobado en el Senado, simplificando el procedimiento para el divorcio.

Solo en el tribunal del Sena hay actualmente 3.000 demandas de divorcio, suspendidas á causa de las dilaciones que ocasiona el procedimiento actual.

Telegrafian de Londres que la comision nombrada por el ministro del Interior para que investigase sobre la conducta de la policia durante los desórdenes socialistas, ha censurado la conducta de ésta, tachándola de débil é imprevisora.

El coronel Henderson, añade, jefe de la policia metropolitana de Londres, «ha presentado la dimision de su cargo en vista de esta censura.»

La prensa inglesa aplaude la energia del gobierno. Entre nosotros, el gobierno hubiera caido bajo las acusaciones de los periódicos, al realizar semejante acto de justicia.

Y es que en Inglaterra, en medio de todo, se respeta el principio de autoridad, encarnado en el último policeman; y cuando no se defiende, como no se ha defendido ahora aquel principio, la opinion sana lo robustece y el gobierno lo vigoriza; aquí se entiende de otro modo: si la policia cumple sus deberes, se la increpa—ejemplo el tumulto de las Universidades;—si afloja, se la llama inútil, y sobre ella cae el ridículo de unos y el rigor de otros.

Otra vez han cambiado las impresiones de los políticos respecto al resultado que tendrá la conferencia reunida en Bucharest para el arreglo de la paz entre Bulgaria y Servia. Hace pocos dias nadie podia asegurar con autoridad y fuerza suficientes los acuerdos de la conferencia para imponer la paz, pues tal era el número de los disonamientos entre los conferenciantes y tan diversas las instrucciones que cada uno habia recibido de sus respectivos gobiernos, que les fué imposible entenderse y se separaron suspendiendo las sesiones hasta encontrar una solucion aceptable para todos.

Esta solucion parece que se ha encontrado, y que hoy son grandes las probabi-

lidades que se presentan de que la reunion de la conferencia en la capital de Rumania sea fructifera, terminando con la firma de un tratado de paz definitiva entre los dos Estados balkánicos. El autor de la fórmula de avenencia ha sido el gobierno serbio, el cual, por medio de su representante en la conferencia, ha declarado que, cediendo á la presion de las potencias, aplaza el arreglo de las cuestiones pendientes para un convenio ulterior, limitándose por el pronto á proponer que se estipule el restablecimiento de la paz entre Servia y Bulgaria desde la firma del tratado.

Si las noticias que leemos en algunos periódicos del extranjero se confirman, acaba de fundarse un nuevo Estado africano.

Sabido es que, segun los términos del tratado de Berlin, la ribera occidental del lago Tangamjida sirve de frontera al Estado libre del Congo, y que la estacion de Karema debia ser abandonada.

Parece, sin embargo, que el teniente Storms, un oficial del ejército belga que ha prestado grandes servicios á la civilizacion en aquellas regiones, y que mandaba el destacamento que guarnecia la referida estacion, se ha negado á obedecer esa resolucion, y enviando su dimision de agente de la Asociacion Internacional y de oficial del ejército belga, se ha proclamado emperador de Tangamjida, con el nombre de Emilio I.

La prensa se está ocupando con preferente atencion de la Real Orden circular del Ministerio de la Guerra, llamando al servicio activo de las armas 50.000 hombres de los sorteados en Diciembre último, y en el «Estado general demostrativo» que acompaña á la citada Real Orden. De este último documento resulta una notable disminucion en el número de los mozos sorteados, siendo la diferencia de éstos en las dos zonas en que se divide Barcelona, la de 310 mozos.

Esta diferencia procede de que en la citada Real Orden se dispone que los mozos redimidos á metálico y los que lo han sido por la empresa de D. Ramon Felip se consideran bajas ocurridas desde la fecha del sorteo, deduciéndose por lo tanto para aprontar el contingente señalado de 50.000 hombres del número total de mozos sorteados, con lo cual se evidencia que el Sr. Ministro de la Guerra no pide cincuenta sino 70.000 hombres, ó quizás más, toda vez que el número de bajas aumentaría segun aumente el número de redenciones que vayan verificándose.

Contra esta disposicion injusta é ilegal del Sr. Ministro de la Guerra tratan de reclamar los padres de los mozos sorteados en la Capital de Cataluña, fundándose para ello en que siempre, hasta ahora, los mozos redimidos se habian recibido por el Gobierno á cuenta del cupo señalado á los pueblos, y en que la vigente ley de Reemplazo no dice en manera alguna que los redimidos dejen de reputarse como hombres entregados para los efectos del cupo.

Procuraremos enterar á nuestros lectores de lo que se resuelva sobre este particular.

Para que la recepción que se haga al héroe del Carnaval, Sicarismundi XI, sea digna de tal personaje, mañana jueves á las ocho de la noche una comisión del casino «Union Artesana», de Villa Carlos, irá á esperar en la Cala de San Esteban, recorriendo después varias calles del citado pueblo para dirigirse, por la carretera, á esta ciudad de Mahon, uniéndose á otra comisión del casino «Circo Industrial» en la calle del Castillo. Desde este punto seguirá el séquito *sicarismundino* por las plazas del Príncipe y del Carmen, calles de la Arravaleta, Infanta, Gracia, San Lorenzo, Infanta, Reina y Orfila.

«La Revue Financiere Industrielle et Commerciale» dice en su revista semanal de las Bolsas de París y Londres:

«Abunda el dinero, la policía está encalmada; por consiguiente, escasean los motivos de preocupación para los especuladores.

Durante la semana que espiró el 20 del presente mes, los fondos españoles han estado en constante alza y sus precios sostenidos, lo mismo en este mercado que en el de Londres.

En cuanto á los ferrocarriles, los de mayor importancia en Europa, excepcion hecha del de Madrid á Zaragoza, presenta baja en los ingresos. Los de Asturias y Portugal ofrecen un notable aumento kilométrico.

Mañana jueves se cierra el despacho de billetes del sorteo de la Lotería Nacional que debe celebrarse en Madrid el 5 actual.—Premio mayor 50 000 duros.

El Sr. D. Rafael Prieto y Caules salió ayer de esta población, dirigiéndose á la quinta de su propiedad, denominada *Binifadet* en donde permanecerá unos días.

La música del pueblo de San Luis, en cuyas inmediaciones se halla situado aquel predio, obsequió anoche al Sr. Prieto con una serenata.

La Compañía lírico italiana que actúa en el Teatro Principal de esta ciudad, volverá mañana al pueblo de Alayor para poner en escena, en el casino «Instrucción Alayorense», la ópera *Linda*.

Los alayorenses, por lo visto, van animándose, y tratan de divertirse en lo que resta de carnaval.

Debido al temporal que reina el vapor-correo *Menorca* ha suspendido su salida. Si abonanza el tiempo saldrá mañana á hora de itinerario.

Mañana Jueves Lardero tendrá lugar en el casino «El Consey» un Baile de Máscaras de Sociedad.

Atendidos los preparativos que se están haciendo en el citado local para su ornamento é iluminación, esperamos llamará vivamente la atención de la concurrencia, que promete ser no escasa.

Se ha prozedido otra vez el miércoles, según «El Independiente» de Vigo, al embargo de 20.000 pesetas á la sucursal del Banco de España en aquella ciudad, por haberse ésta negado á cambiar en monedas de á cin-

co pesetas, billetes del Banco por aquel valor al comerciante don Pedro Roman.

El director del establecimiento entregó, para evitar las molestias del embargo, 25.000 pesetas en monedas de á peseta, que se habrán sacado á subasta para hacer el pago en la moneda que la ley dispone; caso nuevo, realmente, el de subastar dinero contra dinero. Lo triste es que siga ese pugilato entre la sucursal y el comercio, en el cual ni éste pierde á la postre, ni ganan la sociedad, el crédito y el sosiego del establecimiento.

Por indisposición de la señora doña Adela Debezzi característica de la compañía de zarzuela que funciona en las Sociedades de «El Consey» y «El Recreo», se pondrá mañana en escena en la última de dichas Sociedades la función cuyo programa es el siguiente:

1.º y 2.º acto de la magnífica zarzuela *Las dos Princesas*, la zarzuela en un acto *El Vizconde* y Baile de Máscaras.

Los pasajeros llegados de Barcelona en el vapor-correo *Nuevo-Mahonés* son los siguientes:

D. Guillermo Peters, Jorge Nebel, Bartolomé Bagur.

«La Ilustración Española y Americana» publica en su último número dibujos de la diadema de brillantes y perlas regalada á S. A. R. la infanta D.ª Eulalia por S. M. D. Alfonso XII (q. s. g. h.) y D.ª Maria Cristina, de la diadema de estrellas, collar y alfileres de brillantes, regalo de S. A. R. el infante D. Antonio de Orleans, y del collar de brillantes y perlas, regalo de SS. AA. RR. los infantes duques de Montpensier. En el mismo número, entre otros grabados, figura una vista del escenario del Teatro de la Princesa, en Madrid, en el acto tercero de la comedia de Erchman Chattrian «Los Rantzau», puesta en escena por el distinguido primer actor D. Emilio Mario y los artistas de su compañía.

Ha desaparecido de Bilbao, por exigirlo las necesidades urbanas, un hermoso castaño de Indias, de 180 á 190 años de vida, que ostentaba en su tronco las cicatrices de las balas recibidas en los sitios de Bilbao. Durante mucho tiempo tuvo incrustada una bala rasa de la primera guerra civil, y tanto el hueco que dejó este proyectil, después de extraído, como los de algunas grandes ramas que por diversos accidentes había perdido, estaban tapados con cal y ladrillo.

Después de aserrado el tronco se necesitaron tres yuntas de bueyes para arrastrarlo.

### Casino El Recreo

La Junta Directiva de este casino en uso de las facultades que le concede el Reglamento ha acordado restablecer la cuota de entrada para los aspirantes á ingreso en dicha Sociedad, fijandola en cinco pesetas á contar desde el mes de Abril próximo.—Mahon 1.º de Marzo de 1886.—El Presidente, Manuel Beltran.

### RECORTES

Hablando del último «meeting» celebrado por los socialistas en Londres, dice un periódico:

«Como detalle curioso y que no podrán comprender los que en España piden al Gobierno que despliegue grande energía cuando se trata de alterar el orden, haremos notar que los tres socialistas procesados á consecuencia de los escándalos del día 8, asistieron al «meeting» del domingo y usaron en este un lenguaje análogo al que hace quince días les valió ser procesados.»

Lo cual prueba todavía más, que fué una imprudencia dejar en libertad á dichos individuos, pues sus excitaciones y discursos dieron motivo á las cargas de la policía de á caballo que ocasionaron varios muertos y heridos por una y otra parte.

De «El Imparcial»:

«Dice «La Epoca» que no va á haber más que diputados á gusto del Gobierno.

Pues ya sabe «La Epoca» que sobre gustos no hay nada escrito.»

Y ya sabe «El Imparcial» que hay gustos que merecen palos.

Un distinguido capitán de ingeneros, aconseja al gobierno, en una obra recientemente publicada, que atraiga á los marroquíes por medio de agentes españoles enviados al imperio de allende el Estrecho: ¡Lástima de Ruiz Zorrilla para alternar con aquellos salvajes!

¿No le valiera más que en vez de holgar en París y en Londres preparando la ruina de la patria se estableciera en Marruecos para engrandecerla?

Salvochea, Antónete Galvez y demás emigrados de Argelia, presentes ó pasados, podrian hacer su presentación, y así todos estarían en carácter.

Pero ¡ay! que esto es imposible.

En Fez no se juega á la Bolsa.

«El Progreso» pide el relevo del General Pavía y del señor conde de Xiquena.

Se conoce que cumplen con su deber.

Y por esto el Gobierno les mantendrá en sus puestos.

Y hará perfectamente ¡Vaya!

Si hubiese de creerse á los ratones, no habria gatos.

Y si hubiese de creerse á los revolucionarios, no habria autoridades.

Y así andaría el orden roído y apollado.

«La Union» dice que el socialismo tiene un antídoto eficaz, en el influjo de la Iglesia Católica.

Y «El Progreso» contesta á propósito de esto, que el hambre solo se cura con pan. Pero el socialismo no es solo hambre sino hambre y odio.

Y el odio ¿con qué se cura?

El Gobierno del Brasil ha contratado con la casa Rostchild un empréstito de seis millones de libras esterlinas.

Don Carlos, apretando los labios: «¡Quién los tuviera!»

Los izquierdistas han acordado acentuar mucho su actitud en sentido democrático.

¿Será para aproximarse más al Sr. Romero Robledo?

¿Con qué esas tenemos? Lopez Dominguez y Robledo ¡Robledo se aproximan para pescar algunas actas y repartirse los mendrugos en paz y gracia de Dios.

¡Buen puñado son tres moscas!

### Seccion carnavalesca

Civitavechia 3.—4 m.

Presidente «Circo».—Mahon.

Acabo de llegar á este puerto. Tomo ligero descanso. Proveo carbon. Yacht «BULLA» andado á razon de veinte leguas por segundo. Mañana estaré en esa. Enfermedad sigue como ayer.

SICARISMUNDI XI.»

CASINO «CIRCO INDUSTRIAL»

Habiéndose acordado que la Comisión que debe ir á esperar la llegada del señor Sicarismundi XI salga de esta Sociedad á las ocho en punto de la noche del juéves 4 del actual, se suplica la mayor puntualidad á los señores sócios que deben tomar parte en la misma. Mahon 3 Marzo 1886.—La Comisión.

### TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 2.—10 n.

El periódico «El Correo» dice que está á punto de resolverse la separación del cargo de Registrador de la Propiedad, del de liquidador de los impuestos sobre derechos reales y trasmisiones de dominio.

Los ministeriales niegan que tenga fundamento el rumor que ha circulado sobre próxima crisis en el Gobierno presidido por el Sr. Sagasta, cuya crisis, se ha dicho, la produciría la dimision del Ministro de Gracia y Justicia, Sr. Alonso Martínez.

Madrid 2.—10 45 n.

Es inexacto que el Gobernador de Madrid, Sr. Conde de Xiquena, insista en presentar la dimision.

Han ocurrido algunos casos de cólera en Béjar.

S. M. la Reina Regente se encuentra ligeramente indispueta.

Probablemente, el General Bermudez Reina, solicitará licencia para restablecer su salud.

Madrid 3.—9 30 m.

Anoche se celebró una reunion en el «Círculo Mercantil», en la cual se inició y aceptó la idea de fundar una fábrica de gas.

«El Liberal» censura al Gobierno del Sr. Sagasta por la proteccion que dispensa á los «ortodoxos».

Madrid 3.—10 30 m.

Ayer fué puesto en capilla, en Cartagena, el que disparó contra el General Fajardo desde el castillo de San Julian.

Mazzantini niega que haya pretendido presentarse candidato en las próximas elecciones de Diputados á Córtes.

La Reina D.ª Isabel saldrá para Munich después de celebrada la boda de su hija, la Infanta D.ª Eulalia.

Madrid 3.—11 30 m.

«El Globo», órgano del Sr. Castelar, ocupándose en la ruptura de las negociaciones para establecer la coalicion republicana, declara que ya tenia previsto el término de aquellos trabajos, y que prefiere que cada agrupación mantenga su programa, á que se acepten fórmulas vagas para romperse luego.

Imp. de M. Pappal.—Bastion 39.

Barcelona 2—6 t.

|                            |              |        |
|----------------------------|--------------|--------|
| 4 p. 000                   | cientos int. | 59'000 |
| 4 p. 000                   | Exterior     | 59'200 |
| 4 p. 000                   | amortizable  | 76'500 |
| B. H. de Cuba              |              | 89'750 |
| B. Hispano Colonial        |              | 44'000 |
| Credito Mercantil          |              | 42'750 |
| Banco de Cataluña          |              | 17'000 |
| B. C. de Barcelona á Fran- |              |        |
| cia                        |              | 37'000 |
| B. C. del N. de España     |              | 83'500 |
| Orensés                    |              | 15'000 |
| F.-C. Tarrag., Barna. y    |              |        |
| Francia 3 p. 000           |              | 60'500 |
| F.-C. de Medina á Oren-    |              |        |
| se y Vigo                  |              | 37'000 |
| H. Almansa                 |              | 53'500 |
| Id. Norte                  |              | 69'750 |
| Madrid 2                   |              |        |
| 4 p. 000                   | perpetuo     | 58'700 |
| 4 p. 000                   | amortizable  | 76'250 |
| B. Hipotecarios de Cuba    |              | 89'350 |

**Seccion Religiosa.**

**Santo de hoy.**

S. Emeterio y S. Celedonio mrs.  
 Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Asuncion en S. Francisco.  
 En la parroquial iglesia de Sta. Maria mañana á las 9 despues de las Horas se descubrirá S. D. M. y estará patente en la Misa mayor; igualmente por la tarde en las Vísperas que serán á las 2 y media y despues de la Reserva rezo del Santisimo Rosario.  
 Viernes, como primero de mes, misa de desagravio y Comunion Reparadora por la mañana en Sta. Maria, en el Cármen y en las Concepcionistas.

**Santo de mañana.**

S. Casimiro rey y confesor

**Movimiento del Puerto.**

**Entrados**

El 3.—De Barcelona vapor Nuevo-Mahón cap. D. Miguel Tuduri con 22 trip. 3 pasajeros efectos y la correspondencia. De Palma javeque Esperanza pat. Miguel Landino con 6 trip. y efectos.

**Despachados**

El 3.—Para Palma vapor correo «Menorca» Cap. D. Francisco Cardona con 17 trip. etc. y la correspondencia. Para Alcudia laúd Magdalena pat. Salvador Covas con 4 trip. y pasag. y lastras.

**ANUNCIOS**

**El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca y Capitan de este Puerto.**

Hace saber: Que el Real Decreto 17 de Febrero último modifica el del 25 Febrero de 1879, sobre admision y condiciones de enganches de la gente de mar, el cual debe empezar á regir desde 19 del corriente, concediendo ventajas para mejorar las condiciones de los equipages de los buques de la Armada, á cuyo efecto se halla de manifiesto en esta Comandancia un ejemplar de dicho Real Decreto para los que gusten enterarse del mismo.  
 Lo que se hace público por medio de la prensa de esta localidad para conocimiento de los individuos á quienes pueda interesar.—Mahon 2 Marzo de 1886.—Juan Cardona y Netto.

**Casino Isleño**

El Domingo próximo se celebrará en los salones de esta Sociedad, baile de máscaras, cuyo producto se destinará al Asilo de Huerfanos de esta ciudad. Mahon 3 de Marzo de 1886.—La Comision.

**CUPONES**

Los Sres. Ladico Hermanos compran los del 4 por ciento del próximo vencimiento abonando 1 por ciento sobre los exteriores descontando el 2 por ciento á los del interior.

**MUEBLES USADOS**

En esta imprenta informarán de quien los compra.

**Administracion de Loterías**

de 1.ª clase núm. 5 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 5 de Marzo.

Ha de constar de de 18 mil billetes al precio de 100 pesetas uno, dividido en décimos á 10 pesetas uno, distribuyendose 4.314.000 pesetas en 898 premios de la manera siguiente:

| Premios   | Pesetas |
|---|---------|
| 1 de  | 250.000 |
| 1 de  | 125.000 |
| 1 de  | 60.000  |
| 1 de 25.000   | 25.000  |
| 15 de 5.000   | 75.000  |
| 300 de 1.000  | 300.000 |
| 575 de 800  | 460.000 |
| 2 aprox. de 6.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor | 12.000  |
| 2 id. de 3.500 para el premio segundo                                     | 7.000   |

898 1.314.000  
 Mahon 23 de Enero de 1886.—El El Administrador, Diego de la Torre

**Banco Hispano-Colonial**

Celebrado en este dia, con asistencia del Notario D. Luis G. Soler y Plá, el sorteo de amortizacion de 6,750 Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, según lo dispuesto en el art. 7 del Real decreto de 12 de Junio de 1880, han resultado favorecidas las holas.

Núms. 015, 016, 096, 156, 245, 252, 437, 575, 690.

En su consecuencia, quedan amortizados en el primer millar los Núms. 015, 016, 095, 156, 245, 252, 437, 575, y 690, y en el segundo millar los Núms. 1,015, 1,016, 1,096, 1,156, 1,245, 1,352, 1,437, 1,575, y 1,690, y así correlativamente en los restantes millares de los 750 de la emision.

Lo que en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real decreto, se hace publico, para conocimiento de los interesados que podrán presentarse desde el dia 1.º de Abril próximo á percibir las 500 Ptas. importe del valor nominal de cada uno de los Billetes amortizados, más el cupon que vence en dicho dia, presentando los valores y suscribiendo las facturas, que se facilitarán en las Oficinas del Banco Hipotecario de España; en las provincias en casa de los corresponsales, ya designados en cada Plaza; en París en el Banco de Paris y de los Países Bajos; y en Londres, en casa de los Sres. Uthoff y C.ª.—Barcelona 1.º de Marzo de 1886.—El Secretario General, Aristides de Artiñano.

**EL REGENERADOR DEL CABELLO**

Detiene inmediatamente la caída del cabello y lo reproduce continuando su uso, comunicándole vigor y lozanía: limpia la cabeza, cura la caspa y hace desaparecer la pesadez y dolores de cabeza.

De venta: Farmacia de Juan Prat, Arraval, 12, MAHON.

**Hormero**

A los que padecen de los piés y á consecuencia de callos, duricias, juanetes, piés defectuosos, se construyen hormas especiales, á un precio módico, asegurando el éxito en el alivio de dichas dolencias, pues el constructor de ellas se ha dedicado por espacio de muchos años á tal especialidad.

CALLE DEYA NUN. 32.

**Pianinos**

para alquilar. Dos idem nuevos, de la fábrica de Heinrich C. Stolle de Alemania, para vender.

Calle del Castillo 54, darán razon.

**PASTA PECTORAL DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA**  
 REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE TOS TOS

CATARROS, RONQUERAS, ETC. POR CRÓNICOS QUE SEAN FACILITANDO SIEMPRE LA ESPECTORACION

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomes de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar han c rado la Tos con esta Pasta pectoral, despues de haber recurrido á todas las fórmulas mas conocidas, por cuya razon la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada dia muestras de verdadera gratitud y aprecio

Es tambien el medicamento mas cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apetecido hasta por los niños y personas más delicadas.

MILLARES DE CAJAS que se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son tambien una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único positivo para los efectos á que se le destina

ALIVIO Y CURACION DEL **ASMA** Ó SOFOCACION DE TODA CLASE

POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS  
 Remedio pronto y seguro que penetra diariamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques mas fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La operacion se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regu'aridad y el enfermo respira luego libremente

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no enucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas mas delicadas

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la abitacion; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el mas apacible sueño

DEPÓSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán tambien de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

**ALFOMBRAS**  
 GRAN SURTIDO DE ULTIMA NOVEDAD

Las hav de pita, junco y pleita propias para esterar sal a habitaciones, escaleras y comedores, desde 4 reales el metro hasta 20 reales vellon. REDONDELES de todas dimensiones. Tambien se encontrarán ESTERITAS DE COCO de todas dimensiones á precios equitativos. Escobas francesas á 1 peseta una.

Cordeleria de la VIUDA DE THOMAS E HIJOS, Arraval 3 MAHON

**Línea de Vapores Trasatlánticos de E. Pi y Comp.**

PARA PUERTO-RICO, MAYAGUEZ PONCE Y LA HABANA

Saldrá de Barcelona el 10 de Marzo próximo el vapor español **HERNAN CORTÉS** para cuyos puntos, admite carga y pasajeros. Informarán los Sres. Passarius hermanos, calle de la Arravaleta número 6, Mahon.



**EL AGUILA DE ORO**

En este establecimiento se hallarán frescos y sabrosos pasteles de picadillo, palos jacobos, cidra cayotes ó cabellos de Angel, patatas de Málaga, y otros dulces frescos. Chocolates, Vinos y Licores de varias clases, como igualmente la muy acreditada cidra espumosa, que tanta aceptación ha merecido entre estos habitantes.

Plaza del Príncipe.